



Bonjour,

Hier et aujourd'hui, beaucoup d'action ont eu lieu contre les E3C et aussi contre les retraites.

Après la rétention des notes du bac de l'année dernière, nous avons dit à notre ministre, via les CTM, et à notre rectrice, via le comité de suivi des réformes et les CTA, dans lesquels nous avons demandé l'annulation des E3C avec l'UNSA et la CFDT, que ces réformes étaient nocives et engendraient un mécontentement massif de la part des collègues mais aussi des élèves. Malgré tout le gouvernement s'entête. Hier et aujourd'hui, le ministre continue sa propagande et ses mensonges, il n'a plus d'argument à donner pour dire le bien fondé de ses réformes. Et c'est donc avec tristesse que les enseignants en arrivent à bloquer les établissements le jour d'épreuves dites « nationales » pour faire entendre à ce gouvernement sourd leurs revendications légitimes ! Maintenant le gouvernement menace les personnels. La répression et les intimidations doivent cesser ! Le ministre est responsable. [Voir ici le communiqué de la FNEC FP FO.](#)

Pour la FNEC FP-FO, la seule réponse à apporter à ce gouvernement répressif aux abois, c'est la multiplication des assemblées générales, des heures syndicales, dans les établissements, dans les secteurs, dans les localités ... pour préparer la grève pour bloquer la réforme des retraites, pour bloquer les E3C, pour dire stop à la répression et aux intimidations ! Face aux intimidations et aux menaces le SNFOLC va s'adresser au ministre et à la rectrice.

La mobilisation contre les E3C, pour l'abrogation des réformes Blanquer est partie prenante de la mobilisation actuelle contre la réforme des retraites. Face à cela, le ministre affiche un mépris insupportable Affirmant que tout cela « *ça se passe très normalement* » et « *qu'il y a toujours une petite minorité qui est très vocale* », le ministre oublie que la réforme du lycée et du baccalauréat ont été rejetées par la majorité des organisations syndicales (décret rejeté par 40 voix contre et 19 pour UNSA et SNALC). Pour en savoir plus tu peux lire [ici le communiqué du SNFOLC.](#)

Retrait de la réforme des retraites ! Retrait des E3C !

Stop à la répression et aux intimidations !

Nous ne nous laisserons pas impressionner ! Nous ne lâcherons rien !

[Le 24 janvier, préparons la grève totale ! \(communiqué FNEC FP FO\)](#)

Hier, d'après le ministre seulement 5 lycées ont vu les E3C annulées, en Aquitaine nous en comptabilisons déjà 4 ! Pour te donner une idée de ce qu'il se passe en Aquitaine voici ce qu'il s'est passé aujourd'hui et hier.

Le 20 janvier.

Des actions ont perturbé les E3C :

- au Lycée Magendie, les élèves ont décidé de bloquer l'établissement mais ils ont été délogés par les forces de l'ordre, ensuite l'alarme incendie a retenti.

- au lycée les Iris de Lormont, un sit in des élèves a eu lieu et des collègues qui ont débrayé pour ne pas surveiller les épreuves, mais sous la menace d'avoir 0/20 en ne composant pas, les élèves sont remontés. Les épreuves ont commencé avec 50 minutes de retard.

- Au lycée Vaclav Havel, les élèves ont tenté un blocage. Durant la passation des E3C, l'alarme incendie a retenti et les élèves de premières sont descendus durant un quart d'heure où ils ont pu échanger entre eux, puis ils sont remontés terminer leur épreuve

- Au lycée Palissy d'Agen.

Dans d'autres établissements, les E3C ont été annulées :

- le lycée Eiffel a été bloqué par les enseignants et les cheminots. A l'aide de la police les élèves sont rentrés au compte-goutte par un petit portail, mais cela n'a pas suffi pour que se tiennent correctement les E3C.

- le lycée de Blaye a été bloqué le matin, et donc les E3C ont été annulées. Le proviseur est ensuite venu parler aux enseignants en disant que les E3C de l'après-midi seraient maintenues et que si les élèves ne venaient pas ils auraient 0/20 à moins d'une bonne excuse.

- Le lycée Gaston Febus d'Orthez a été bloqué dès ce matin 7h par collègues et élèves qui ont vidé de leur mobilier salles d'examen et réfectoire. 3 IPR sont venus pour tenter un dialogue et faire en sorte que les épreuves aient lieu. Echec. Des collègues retraités ont été convoqués en fin de matinée pour surveiller. A leur arrivée, l'accueil n'a pas été des plus chaleureux. Ils ont dit ne pas savoir qu'ils venaient pour remplacer des grévistes, ils ont alors refusé de surveiller. Les épreuves sont reportées.

- Au lycée Mauriac, toutes les épreuves ont été annulées du fait de nombreux collègues grévistes, c'est l'établissement où les collègues étaient le plus en grève et les élèves ont refusé d'aller composer malgré la présence policière.

Le 21 janvier.

Des actions ont perturbé les E3C :

- Lycée Sud Médoc : barrage filtrant des élèves, beaucoup de collègues en grève, les E3C ont eu lieu. Les élèves étaient surveillés par les AED et les administratifs

- Lycée Camille Julian : les élèves ont tenté un blocage mais ils n'étaient pas assez nombreux.

- Suite à la passation chaotiques des épreuves au lycée Vaclav Havel, les collègues ont refusé de corriger, le chef a contacté le rectorat et pour eux pas de problème, les épreuves ont eu lieu.

Dans d'autres établissements. les E3C ont été annulées :

- Lycée des Graves : E3C annulées avec l'aide des enseignants, élèves, parents. Les policiers sont entrés dans l'établissement pour vérifier l'identité des parents.

- Lycée Victor Louis de Talence : les épreuves ont été repoussées.

- lycée Kastler de Talence : une épreuve sur deux a été annulée. Grosse mobilisation, des collègues, des élèves...

- Lycée de Lescar : épreuves annulées.

- Lycée Mauriac : comme lundi les épreuves ont été annulées. Une inspectrice de vie scolaire est venue et a pris les noms des collègues grévistes. Encore de nombreux collègues en grève.

Deux collègues ont été bloqués pour dénoncer la réforme des retraites et soutenir les collègues du lycée, il s'agit du collègue de Castelnau de Médoc et du collègue du Grand Parc.

Pour savoir ce qu'il s'est passé en France, je te laisse regarder les échos nationaux. Bref, il faut poursuivre la mobilisation, dès demain, pour demander l'annulation des E3C, l'abrogation de la réforme du lycée et du bac et le retrait du projet contre la réforme des retraites. Lorsque nous voyons les deux derniers exemples, le meilleur moyen pour obtenir satisfaction est la grève qui permet de nous dégager de nos obligations de service et qui protège le mieux nos collègues.

Préparons donc la grève totale le 24 janvier

SNFOLC de Gironde : 06 78 16 75 21 / 05 57 95 07 65

Twitter : @SNFOLCBordeaux

Facebook : @snfolc33